

La Complutense ha suprimido el derecho a la libertad de expresión - El Mundo - 27/04/2021

# «La Complutense ha suprimido el derecho a la libertad de expresión»

«Indignación» entre docentes por la suspensión de la charla con el opositor Leopoldo López

**OLGA R. SANMARTÍN MADRID**

Profesores de varios campus españoles están «indignados» por la «suspensión del derecho fundamental a la libertad de expresión» que, en su opinión, constituye la suspensión por parte de la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Complutense de Madrid del acto en el que iba a participar ayer el líder opositor venezolano Leopoldo López.

Los docentes no ven «ninguna razón de fondo que justifique el veto». «Si el problema era la seguridad sanitaria, se podía haber hecho un acto virtual», dice José Joaquín Jiménez, profesor de Filosofía del Derecho de la Universidad de Granada. «Si se cercena la libertad de expresión, se impide que el pueblo pueda ejercer su soberanía en una democracia. Este derecho tiene que

**130** Asistentes. La decana fijó en ese número el tope de público en la charla. La asociación prometió respetarlo.

ser lo más amplio posible y el único límite debe estar en que el ponente incite a un delito. Si no, significa que están invitando solo a los de su cuerda», añade, recordando el escaño sufrido por Rosa Díaz, líder de UPyD, en la misma facultad hace una década, en el que participaron Pablo Iglesias e Íñigo Errejón.

«La debilidad que ha mostrado la Complutense ante la defensa de la libertad cuestiona a los responsables como garantes de la libertad de cátedra y de pensamiento», advierte José Manuel Cansino, catedrático de Economía de la Universidad de Sevilla, que considera que «ni es aceptable que las universidades en Cataluña den la espalda a la comunidad universitaria ni independentista ni



Alvaro Vara, de la asociación Libertad sin Ira, ayer en el campus de Políticas de la Universidad Complutense. Á. NAVARRETE

## El vicedecano acusa a los organizadores de convocar el acto de forma «interesada»

que en Madrid se impida un acto como el de López con un argumento como el de la crispación electoral».

Silvia Valmaña, profesora titular

de Derecho Penal de la Universidad de Castilla-La Mancha, considera «intolerable la utilización partidista del Decanato, que es una institución pública». «Se instrumentalizan los recursos públicos con fines sectarios. No elegimos a los decanos para que censuren», recalca la ex decana de Derecho y ex diputada del PP.

La asociación Foro de Profesores, que agrupa a 500 docentes, envió ayer una carta a la decana de Políticas, Esther del Campo,

para quejarse de una suspensión de «extrema gravedad» que «daña a la libertad de todos».

Del Campo, vocal en la Junta Electoral a propuesta de Podemos y amiga de Pablo Iglesias, alegó el domingo motivos de seguridad sanitaria y de «crispación política» para aplazar la charla a después del 4-M.

Su vicedecano Jorge Resina acusó ayer a la asociación estudiantil Libertad sin Ira de organizar el encuentro de forma «interesada» en el

marco de una «estrategia de parte de la derecha» para causar «ruido».

«El acto fue convocado de forma apresurada e irregular de manera interesada, ya que de este modo: (A) si se celebra el acto (ya de dominio público) es muy probable que se surjan incidentes. (B) Si no se celebra, se proclamará la idea de que la Facultad censura (lo que ha sucedido). Ahí está la clave: pase lo que pase la derecha será la víctima y la Facultad, la institución que maltrata. Es un callejón sin salida», escribió Resina en Twitter.

«Hay límites y ciertos sectores los están pisoteando todos. Es, una vez más, reflejo de lo que está pasando en Madrid», añadió.

La versión de la asociación convocante es bien distinta: «No lo hemos hecho para provocar. Cuando hablamos con la decana nos autorizó a celebrar la charla. De hecho, ella iba a participar dando la bienvenida. Lo estuvimos hablando con ella y con el gerente. Después, se echó para atrás probablemente porque la han presionado. Parece que ha recibido amenazas estos días. Lo de la falta de medidas sanitarias es una excusa porque hace poco ha habido un acto del Partido Comunista», relata Alvaro Vara, secretario de Libertad sin Ira y alumno de 4º de Políticas.

Vara es también presidente de las Nuevas Generaciones del PP en Guadalajara, pero niega que la suya sea una asociación «partidista». «No somos de derechas, cada uno a nivel

personal apoya al partido que cree. Queremos que la facultad sea un lugar de encuentro; por eso escribimos a Iván Redondo para que inaugurara nuestras charlas», cuenta. Dice que se están planteando denunciar a la Complutense por un delito de odio y así trataron de trasladárselo ayer al rector, Joaquín Goyache, que no quiso pronunciarse apelando a las «competencias» de la decana. «Es una decisión del equipo de Gobierno de la Facultad», indicó.